

# DIARIO DE CORDOBA.

## DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

**SUSCRICION EN CORDOBA.**  
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

**FUERA FRANCO DE PORTE**  
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

### Seccion oficial.

La GACETA del 8 no contiene disposicion alguna de interes.

Concluye el anuncio de subasta de fincas de Bienes Nacionales inserto en el número anterior.

Las cuatro casas que anteceden, en union con todos los bienes del referido hospital, están gravadas con diferentes censos a favor de varias obras pías, sugetos y establecimientos, cuyos renditos anuales importan 1277 rs. 16 mrs. y porcion de memorias de misas anuales que se cumplen en la Parroquia de la Agerquia por el alma de varios bienhechores, cuyos gastos ascienden a 2542 rs. 18 mrs.

Núm. 1.º del inventario. Otra casa sita en esta Ciudad, calle del Agua núm. 10 procedente del caudal primitivo de Espositos de la misma, formada sobre 443 varas, equivalentes a 314 metros 9 milímetros cuadrados, y contiene en piso bajo portal, patio con pozo sin uso, lavadero, galeria, tres salas, cocina, despensa, caballeriza y corral: en principal galeria y des salas. Su fachada mira al Sur, linda por Levante con la núm. 11 cuyo dueño se ignora, por Norte con la núm. 3 calle de los Frailes y por Poniente con otra núm. 9 ambas de D. Manuel Duarte. Esta arrendada a Antonio Jodar en renta anual de 255 rs., ha sido capitalizada en 4590 rs. y retasada en 7122 rs. tipo para la subasta.

Sobre esta casa gravita una carga de 66 rs. anuales a favor de la Capellania que fundó Maria Rodriguez.

Núm. 73 del inventario. Otra

casa sita en esta ciudad, calle de las Costanillas núm. 8, procedente de la fundacion del Sr. Cardenal, de la misma, formada sobre 200 varas equivalentes a 139 metros 779 milímetros cuadrados, y contiene en piso bajo portal, galerias, patio con pozo y pila, dos salas una de ellas con alcoba, cocina caballeriza y corral. En principal galerias, cuatro salas una de ellas con alba y un cuarto. Su fachada mira al Norte, linda por Levante con la núm. 7 de la misma procedencia, por Sur con un huerto de Ramon Cantillo y por Poniente con casa núm. 9 del Sr. Marques de Guadalcázar. Está arrendada a Antonio Gutierrez en renta anual de 220 rs., ha sido capitalizada en 3960 rs. y retasada en 7814 rs. tipo para la subasta.

Esta casa en union con todos los bienes de la espresada fundacion están gravados con dos aniversarios por el alma del fundador, para lo que consignó 2100 rs. Además 60 rs. anuales para la cera en su tumba el día de los difuntos.

### ADVERTENCIAS.

1.º No se admitirá postura que no cubra el tipo de la subasta.

2.º El precio es que fuesen rematadas las fincas que se adjudicarán al mejor postor sean de mayor ó menor cuantia, y procedan de Corporaciones Civiles, se pagará este en diez plazos de a diez por ciento cada uno. El 4.º a los 15 días siguientes al de notificarse la adjudicacion, y los restantes con el intervalo de un año cada uno, para que en nueve quedes cubierto todo su valor, segun se previene en la ley de 11 de Julio de 1856.

secretos pensamientos descubiertos por aquella mujer, y así por un movimiento involuntario y receloso miró hacia donde su primo estaba, pero al verle vuelto de espaldas mirando hacia la quinta y por demás imaginativo, decidióse al fin, y alargando resueltamente su mano a la gitana: «Digame lo que quiera, buena mujer», le dijo: «No temas, hiji mia, que así malos lobos comen de mi cuerpo, como que por esta rayita que te cruzó esta mano de jazmin y por cierto lucero que el sol tapa, eres y has de ser mas feliz de lo que piensas: tienes una hermana que detiene y sienta en las telas mas finas de su corazon; y esta otra raya me dice que antes de mucho has de tener un marido como las propias flores; y digo que este marido estaba deparado para tu hermana; pero te lo cederá, y así almas si se la pides; no te faltan envidiosas y malas lenguas en el mundo, ojos de querubín, pero con ellas cargará quien pueda; de tu fortuna...»

—Margarita! gritó Roberto notando ya

3.º Las fincas de mayor cuantia del Estado continuarán pagándose en los quince plazos y catorce años que previene el artículo 6.º de la ley de 1.º de Mayo de 1855, y con la bonificacion del 5 por 100 que el mismo otorga a los compradores que anticipen uno ó mas plazos, pudiendo este hacer el pago del 50 por 100 en papel de la deuda pública, consolidada ó diferida, conforme lo dispuesto en el artículo 20 de la mencionada ley. Las de menor cuantia se pagarán en veinte plazos iguales, ó lo que es lo mismo durante diez y nueve años. A los compradores que anticipen uno ó mas plazos no se les hará mas abono que el 3 por 100 anual, en el concepto que el pago ha de ejecutarse al tenor de lo que se dispone en las instrucciones de 31 de Mayo y 30 de Junio de 1855.

4.º Segun resulta de los antecedentes y demás datos que existen en la Administracion principal de propiedades y derechos del Estado de esta provincia, los de que se trata no se hallan gravados con otras cargas que las que se le señalan, pero si apareciesen posteriormente se indemnizará al comprador en los términos que en la ya citada ley se determina.

5.º Los derechos de espediente, hasta la toma de posesion, serán de cuenta del rematante.

6.º A la vez que en esta Capital se verificará otro remate en el mismo día y hora en la ciudad de Bujalance, como cabeza de partido donde radican las fincas.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los que quierán interesarse en la adquisicion de las fincas insertas en el precedente anuncio.

la falta de su prima ¿no seguimos? tenemos que volver pronto a casa y todavía nos falta mucho que andar, y que ver. —Anda, anda, hiji mia, dijo, con sonrisa irónica la gitana, no disgustes a tu primo que no debes, y la fortuna te ayude. —¿Qué te ha dicho esa mujer, prima mia? mucho ha debido interesarte su conversacion a juzgar por la atencion que le prestabas. —Es una gitana, y me ha dicho la buenaventura, contestó Margarita sonriendo y ruborizándose; pero no la he creído nada de lo que me ha pronosticado. —Y se pueden saber esos pronósticos? ya ves que tengo derecho para preguntártelos, porque si hubiera querido los hubiera oido de su propia boca. —Mejor has sido llamarme y preguntar la directamente y con eso te dirá también tu suerte, no obstante que yo sé que... —A menos que no me pronostique la época cierta de mi muerte, ¿pasa que otra cosa podrá decirme, dijo Roberto con una especie de sonrisa irónica, hace ya mucho tiempo que mi suerte está de...

### NOTAS.

4.º Se consideran como bienes de Corporaciones civiles, los Propios, Beneficencia é Instruccion pública, cuyos productos no ingresen en las Cajas del Estado, y los demás bienes que bajo diferentes denominaciones correspondan a las provincias y a los pueblos.

2.º Son bienes del Estado los que llevan este nombre, los de Instruccion pública superior, cuyos productos ingresen en las cajas del Estado, y los del secuestro del ex-infante don Carlos.

Córdoba 24 de Febrero de 1859.  
—Gabriel Alvarez y Mendizabal.

### Seccion de noticias.

#### ESTRANGERAS.

—El Monitor toscano ha publicado un decreto de Leopoldo II, fechado en Nápoles el 11 de febrero último, llamando a las armas a 1,400 jóvenes de los nacidos en 1840, que ingresarán inmediatamente en las tropas toscanas. El duque y su familia salieron de Nápoles el 21 con direccion a Florencia.

—En Roma acaba de ocurrir una conversion notable al catolicismo, que es la de una señorita de diez y nueve años, hija de un almirante inglés. Segun una carta, este suceso ha causado suma sensacion entre los numerosos compatriotas protestantes residentes allí con motivo de estarlo también el principe heredero de Inglaterra. El padre del joven se ha irritado mucho, y la ha trasladado a su pais natal para ve...

cida.

—Lo mismo que la mia, y he ahí la razon por que no he querido crear nada de lo que acaba de decirme.

Desde este instante quedó Margarita pensativa, como lo habia estado antes Roberto, y ambos, uno al lado de otro, marchaban sin hablar palabra, hasta que llegaron a una casita de apariencia pobre, donde Roberto quiso entrar para adquirir noticias de sí por aquellos gongoros, se arrodaba a ver la alguna pequeña posesion. Antes de montar el escalon de la reducida puerta, un enorme perro negro, cuyos robustos y repetidos ladidos repetían los ecos de la próxima noche, vino a ellos desde los corrales interiores, y no parecia sino que era llegando iba a despedazarlos con sus nervudos brazos, y no nada suaves garras; pero la voz quociana del cazador, que desde el cuarto interior del amasijo gritó: «¡Corred, rillo!» conuvo al animal que con un profundo gruñido, el buccio contra el suelo, y mirando a través, que aguzó a dar quejas leganas al rodear de sus huesos: ag...

### FOLLETIN. 10

#### REGINA.

##### LEYENDA.

##### Continuacion.

—No tiene Vd. hijos ni familia?  
—Sola me vine al mundo y sola me voy por él.  
—¡Pobrecita! dijo la inocente niña: ¿y quien te da de comer?  
—La ciencia de los destinos escrita en las manos de los hombres y en las estrellas del cielo: dame, niña, tu mano, y sabrás lo que te espera.  
—Bien quisiera Margarita aprovechar esta ocasion para conocer su futura suerte, aunque temerosa de que las palabras de la gitana deshicieran en su punto sus dorados y encantadores sueños; no se decidió a la prueba, y como ajenas iban ellos siempre envuelto en nombre de Roberto, temblaba de que llegasen a oídos de él sus...



de restituirla á sus antiguos errores. La carta indica que algunos otros ingleses han seguido este buen ejemplo.

—En un consejo de ministros que se celebró en las Tullerías el 26 del pasado, el emperador Napoleon participó á sus consejeros el paso dado por Su Santidad acerca de la evacuacion de los Estados pontificios, anunciándoles tambien que está resuelto á responder á los deseos del jefe de la Iglesia. Como consecuencia de estas disposiciones, parece que Francia declina toda responsabilidad respecto de los acontecimientos que puedan surgir en la Italia Central despues de la salida de las tropas extranjeras que hasta ahora han conservado allí el orden; y se añade, que si en efecto hubiese desórdenes el gobierno de las Tullerías se creeria libre de toda consideracion para adoptar las providencias que sus intereses exigieran, en lugar de atender á los del Estado que tan especialmente ha protegido.

—La Crónica de Nueva York anuncia que el gobierno de España piensa pedir á los Estados Unidos la cesion de Key-West, mediante el precio que se estipule. Hé aqui sobre qué se fundaria esta petición. El islote á que se ha dado el nombre de Key-West no presta utilidad alguna á los Estados Unidos, ni tiene la menor importancia naval ó estratégica. Basta echar una mirada sobre la carta de la America septentrional para convencerse de que la estacion de Key-West, situada casi á medio camino entre la punta meridional de la Florida y el puerto de la Habana, será una vecindad peligrosa para los españoles, en tanto que los filipusteros americanos podrán darse cita allí, como ya lo hicieron otra vez, para preparar su expedicion á la isla de Cuba. La Union americana, cediéndole á la España por una suma considerable, deberia felicitarse tanto como un terrateniente que recibiese algunos centenares de duros en cambio de una roca ó pedazo de tierra arenosa cedida á su vecino. Si este rumor se apoya en algo serio, no dejará de ser interesante ver como los americanos acogen esta oferta.

—El rey del Piamonte ha concedido el collar de la Anunciata al príncipe imperial de Rusia y al de Gales en Inglaterra. Como este se halla en Roma, el marques de Aze-

glio ha sido enviado para llevarse-lo é invitarlo á visitar á Turin. Se cree que este antiguo ministro de Victor Manuel lleve tambien la mision de procurar un arreglo entre el Piamonte y Roma.

—El Morning-Post dice saber con relacion á un corresponsal de Paris que le merece gran veracidad, cuales son las proposiciones que lord Cowley ha debido presentar al gabinete de Viena. En primer lugar habla de la doble evacuacion de los Estados Pontificios, y en segundo de la renuncia, por parte de Austria á todos los tratados particulares que ha celebrado con los príncipes italianos posteriormente á los de 1815. En cambio de esta renuncia, parece que las grandes potencias se comprometen á garantizar al Austria la posesion del reino Lombardo-Veneto á condicion que Austria se comprometa por su parte á no ocupar en adelante ningun Estado de la peninsula, aun cuando se lo solicite su mismo soberano. Por último, las grandes potencias unirán sus esfuerzos con el doble fin de hacer reformas en Italia y sostener el orden. El Morning Post añade que no piensa que el gobierno austriaco se oponga á proposiciones de semejanza naturalidad.

—Por lo que pudiera suceder, Francia continúa en sus aprestos militares con estrema solicitud y diligencia. Dicese además que ha celebrado un tratado con la compañía del camino de hierro Victor Manuel, para asegurar el transporte de las tropas francesas por el Monte Cenís. Esta noticia no carece de gravedad en nuestro concepto, porque el camino de hierro de que se trata atraviesa parte del territorio de Saboya, neutralizado por los tratados de 1815, que se halla bajo la proteccion de la Confederacion helvética. Hallándose, como se asegura, esta república resuelta á mantener la inviolabilidad de su posicion con mas energia de la que mostró á fines del último siglo y en los tiempos del primer imperio francés, la realizacion del objeto indicado ofreceria dificultades de trascendencia. En apoyo de esta opinion viene la circunstancia de haber encargado el gobierno de Berna á su representante en Paris, que haga presente al de las Tullerías lo delicado de la situacion en que se encontraria la república helvética, si

Francia se empeña en llevar adelante el supuesto proyecto despreciando las estipulaciones de los tratados de Viena relativamente á Suiza. Añádese que el ministro residente en Berna ha recibido una comunicacion analoga.

—Segun escriben de Nápoles, el estado del rey Fernando ha vuelto á agravarse y ofrece un carácter muy serio. Se habla de una gran debilidad en las facultades mentales del augusto enfermo. Uno de nuestros colegas de Madrid al hablar de las dolencias que aquejan al monarca de las Dos-Sicilias, recuerda con mucha oportunidad que los periódicos ingleses habian anunciado su enfermedad antes de que real y verdaderamente existiese. Los periódicos aludidos tenian, sin duda, el don de profecía, propiedad que en este grave asunto no evidiamos.

—Lord Palmerston ha pronunciado el discurso que se esperaba en la Cámara de los Comunes, cuyo motivo parece que se empeñó una verdadera conversacion parlamentaria de la cual ha venido á resultar cierto lo anunciado por el Moniteur del vecino imperio, es decir que la evacuacion simultánea de las tropas austriacas y francesas de los Estados pontificios se realizará en breve con el consentimiento del gobierno romano. Habiendo el jefe del partido wigh manifestado que ni Austria ni Francia tenian intenciones de violar los tratados de 1815, y que la paz podia turbarse por la ocupacion constante de los Estados del Papa, añadió que en su concepto era el momento oportuno para que Inglaterra interpusiese sus buenos oficios con las potencias cuyas desavenencias amenazan turbar la tranquilidad general, persuadida de que si no logra afianzar la paz, habrá al menos hecho su deber. Mr. Disraeli contestó á nombre del gabinete y dijo que este habia recibido comunicaciones que daban lugar á creer que la evacuacion deseada seria pronto un hecho consumado. Era natural que el ministerio inglés aprovechase la ocasion de hablar de la mision de lord Cowley, objeto en las presentes circunstancias de diferentes comentarios, y lo hizo en efecto, si bien con alguna reserva, puesto que se contentó con manifestar que el

mencionado diplomático ha llevado á Viena instrucciones conciliadoras y compatibles con la dignidad y seguridad de todas las naciones. Lord John Russell asintió á las palabras del ministro, declarando que la Cámara habia tenido siempre un solo pensamiento acerca de la cuestion de Italia.

—Un periódico alemán habla de una circular dirigida por el conde Walewski á los agentes diplomáticos de Francia en el extranjero, el 21 del pasado. Parece que en este documento el gobierno francés manifiesta la esperanza de que la paz se conserve y el deseo de ver arreglar á la diplomacia las cuestiones relativas al estado de Italia y de los principados Danubianos. Los diarios franceses que podrian ilustrarnos acerca del particular, se limitan á reproducir lo que dice la Gaceta Nacional de Berlin que es el periódico á que aludimos. El Norte de Bruselas que por su parte continúa mirando como hasta aquí el asunto de la evacuacion de los Estados Pontificios, y de consiguiente insiste en creerlo subordinado á un acuerdo general y completo entre Austria y Francia. «Si no es éste el objeto, dice, que se ha propuesto la diplomacia, nada serio, ni aun siquiera la evacuacion de los Estados Romanos, resultará de sus esfuerzos.» Faltanos ver si estas conjeturas tienen verdadero fundamento.

—La Dieta germánica continúa sin dar muestras de tomar grande interés en las dificultades que suscita la cuestion de Italia, razon por la cual, los partidarios de la guerra se empeñan en presentar aislado al imperio austriaco. En cambio, como ya lo hemos dicho repetidas veces, la mayor parte de los Estados alemanes no cesan de manifestarse afectos á la causa de Austria, y por lo tanto defensores de sus derechos sobre el territorio que posee en aquella peninsula, ó lo que es lo mismo, de la inviolabilidad de los tratados de 1815. La importancia de semejantes manifestaciones no puede desconocerse y á nuestros ojos es una prenda de seguridad y apoyo en favor de Austria que el dia de la lucha producirá efectos de incalculable trascendencia.

—Un horroroso incendio ocurri-

vió por fin al capataz ó operario de aquel lugar ó cortijo, al cual dirigíase Roberto.

—Buenos días, amigo, le digo.

—Bien venidos, señores, ¿en qué se puede servir á sus mercedes, caballeros?

—Veníamos, contestó Roberto, á saber si acaso tendrían V. noticia de si por estos contornos hay vendible, ó bien para arrendar, alguna finca ó un precio moderado.

—Si señor, tengo noticias, y si V. quiere, caballero, podrá ver esta por si le acomoda, mientras la señora descansa, porque supongo que lo que guste al marido gustará tambien á la muger.

—Es mi primo, apresuróse á decir Margarita algo ruborizada.

—Bien, pues, veamos esta posesion si te parece, prima mia, dijo entonces Roberto sonriendo.

Y con esto fuéronse tras el hombre, que al paso les fué enterando de los productos, estension y valor de la finca, la cual agradó tanto á Roberto, que quedó en volver á la mañana siguiente, para en el

caso de que sucediese lo que se esperaba, ir acompañado del capataz á casa del propietario y entrar en ajuste.

—Ahora, dijo Roberto á su primo, cuando salieron, es necesario dirigidos á casa por el camino más corto, ya estarás cansado y yo dese averiguar á la hermana, porque acaso tendrá alguna mala nueva que decirnos, y nosotros, tenemos una muy buena que darle.

—Llegaron, en efecto, pronto á la quinta; pero Regina no estaba en ella, y supieron por los criados que habia ido á Córdoba, dejando dicho que advirtiesen á su hermana y primo cuando viniesen, que ella se fuera á aquella misma tarde.

Hé aqui la respuesta del escribano, que habia obligado á Regina á marchar sin dilacion á Córdoba, poniendo en gran cuidado á Margarita y Roberto; la carta estaba dirigida á Regina y concebida en estos términos: Córdoba 18 de junio de 1859. He entregado en manos del Sr. juez de primera instancia el codicilo cerrado, que tuvo Vd. á bien enviarme, y este señor

magistrado, alabando y admirando como yo tan noble rasgo de rectitud y delicadeza, me encarga decir á Vd., despues de haber mandado abrir el pliego ante los testigos D. F. M. y D. J. C., que cree necesario á los intereses de usted, que se presente en este juzgado, y aunque no me ha puesto al cabo de ningun por menor, me inclino á creer que este descubrimiento que Vd. ha hecho no cambiará en nada la actual posicion de que disfruta.—Me repito de Vd., señorita, con el mas profundo respeto y admiracion su mas afectuoso y seguro servidor Q. S. P. B.—V. de H.

Sin duda el contenido de esta carta hubiera tranquilizado completamente á Regina, si solo hubiera hecho considerar su felicidad en los intereses, que para ella eran un objeto secundario desde que vio la indiferencia con que los miraban su hermana y su primo; pero otros pensamientos mas graves preocupaban su ánimo y así no pudo tranquilizarse sino á medias; sin embargo, como se habia impuesto por ley y por guia el deber en todas las

circunstancias de su vida, no dudó un instante en ponerse en camino para Córdoba, y entrando en casa de su escribano:

—Ya estoy aquí, señor de H., le digo, y le agradeceré infinito que me acompañe á casa del señor juez, donde sin duda necesitaré de la experiencia y nunca desmentida amistad de Vd.

—No creo, señorita, que tenga Vd. necesidad de una ni otra; despues que le escribi, me entregó el Sr. juez el codicilo de la difunta, el cual corrobora las disposiciones del testamento, solo que añadió con una sonrisa, poner ciertas condiciones que tendrá Vd. que llenar.

—No tengo dificultad, siempre que sean honrosas, pues de lo contrario, estamos todos dispuestos á volver á nuestro antiguo estado. Tiene Vd. la bondad de acompañarme?

—Con mucho gusto, señorita, contestó el escribano.

Y con esto se dirigieron á casa del juez.

(Se continuará.)



do en Millwall, arrabal de Londres, el domingo 20 del mes último en una fábrica considerable de productos químicos, perteneciente á los señores Owen y Merton Descubierta el fuego por uno de los de policía, no tardaron los individuos de este cuerpo, que pertenecen á la fuerza montada, en correr á galope en busca de las bombas de los distritos centrales; pero ni los que manejan éstas, y mucho menos los de las más inmediatas, necesitaron la llegada de esos avisos para volar y dar auxilio, porque antes que los ordenanzas de policía, el cielo de Londres, enrojecido todo con el reflejo de la inmensa hoguera, que en Millwall ardía, los alarmó y llamó en dirección al peligro, que en efecto lo fué y muy próximo de arder toda una continuada línea de almacenes y fabricas. En poco más de diez minutos de estallar el incendio, estaban allí reunidas seis grandes bombas de Londres, dos bombas á vapor de las del Támesis y dos de la parroquia. Sucesivamente fueron llegando hasta pasar de veinte, arrojando todas un caudal considerable de agua en aquel inmenso brasero, sin producir efecto alguno notable, hasta que, verificándose el hundimiento del edificio incendiado, que comprendía una área de ochenta pies de largo y cuarenta y cinco de fondo, y temiéndose la destrucción total de los cobertizos y edificios de maquinaria inmediatos, los bomberos dirigieron sus esfuerzos hacia esta parte, consiguiendo salvarlos del fuego, pero no del daño consiguiente á la acción del vapor y del agua. Se ignora la causa de este fuego, durante el cual algunos buques corrieron también gran riesgo, por las astillas incendiadas que en menuda y constante lluvia caían sobre los más próximos.

En París ha corrido la noticia de que el mariscal Baraguay-d'Hilliers iba á Lyon encargado de organizar un ejército expedicionario. A esta noticia daba mayor importancia el rumor de que algunos regimientos de la guardia, y particularmente los zuavos, habían recibido ya la orden de marchar también á la misma ciudad. Sin embargo, no es el mariscal Baraguay-d'Hilliers, sino el mariscal Canrobert, el que dado el caso de ser inevitable la guerra, obtendrá el mando del ejército de Italia. Para el mando de la escuadra del Mediterráneo, se designa al almirante Parceval-Deschênes, y se añade que el mariscal Castellane seguirá como ahora mandando el ejército de Lyon. Por último se asegura que el general Espinasse había recibido orden de trasladarse á Turin.

Una correspondencia de Génova traza en estas frases el retrato de la princesa Clotilde, hoy esposa del príncipe Napoleón: «Háse dicho en la corte que es bella; en el pueblo se dice que es buena. El joven príncesa es el idolo de la nación piemontesa. Aquí se la quiere como se quiere á la casa de Saboya, de que ella es un tipo perfecto. Los Borbones se distinguen por su nariz aguileña; la casa de

Saboya lleva la nariz á la Roxelana, lo cual dá á la fisonomía de la princesa un aire de resolución que parece está en su carácter. Aunque muy joven, parece más joven aun sobre todo en su traje de camino. No sé todavía cómo dibujarán los periódicos ilustrados sus facciones; pero dudo que puedan dar en un simple boceto esa mezcla de gracia y de melancólica bondad que aquí encanta á todo el mundo. Se atribuyen ya frases de circunstancia á la princesa Clotilde, que sin duda en este momento no piensa en semejante cosa. Se le ha hecho decir: «He sacrificado mi independencia á la de Italia.» Este es un concetti italiano, y nada más.

El resultado de la suscripción abierta por Mr. de Lesseps, para obtener el capital de doscientos millones de francos que se han calculado necesarios para la construcción del canal de Suez, es altamente satisfactorio para el distinguido iniciador de una empresa tan atrevida y de tanta trascendencia. Francia solamente se ha suscrito por la mitad del capital social: Turquía y Egipto se han reservado la cuarta parte, y la otra cuarta parte queda para los demás Estados de Europa y América. De este último contingente, Austria y Rusia, que tanta parte han tomado en la célebre empresa toman 75,420 acciones. España tomará 4,046. Inglaterra 5,085 y los Estados Unidos, 5,000.

El 9 del corriente se hizo en Chatam el ensayo del nuevo proyectil inventado por el capitán Norton, en presencia de gran número de oficiales de ingenieros y artillería del ejército inglés. Se trataba de probar que dicho proyectil puede incendiar las velas y jarcia de un buque con un tiempo cualquiera. Justamente el referido día llovía á torrentes y el capitán Norton no podía escoger otro mejor para demostrar el poder de su nueva bala, llamada por él *bala de carabina de fuego líquido*. Se tendieron sacos mojados en escaleras imitando á una vela y el inventor hizo fuego sobre ellos, viéndose con asombro devorados en algunos momentos por las llamas, no obstante la incesante lluvia que caía. El proyectil del capitán Norton es de un calibre cuatro veces mayor que el de una carabina Minié: su forma es también cónica, pero bajo del forro de plomo encierra una bala de vidrio llena de líquido incendiario, cuya composición es secreta. Sin embargo, se sabe que entra en ella el fósforo disuelto en el bi-sulfuro de carbon, cuyo empleo sería espantoso si pudiera aplicarse á los obuses como lo pretende el capitán Norton.

**Gaceta.**

—MÁS VALE ASI.—Si se exceptua alguna que otra contienda amorosa, alguna riña sin graves consecuencias, y tal cual máscara sin careta, pero con disfraz de turca, no ha llegado á nuestra noticia suceso alguno desagradable ocurrido en los días de Carnaval: solo en el tercero tuvo lugar en la calle de Al-

monas la caída de un joven desde un caballo quedando algo estropeado: parece que fué conducido al Hospital.

—SACUDIDA.—Anteanoche cerca de las ocho se sintió un ligero temblor de tierra de muy corta duración.

—MUCHAS SE DAN.—Anteayer un muchacho recibió la coz de una yegua en la huerta de los Cipreses, de cuyas resacas falleció. Ayer se hizo la autopsia del cadáver de este infeliz.

—JARABE.—En Francia hay uno conocido por de las monjas de Reims, eficazísimo para la tos. La receta de este jarabe, cuya publicación nos parece hoy oportunísima, es la siguiente: Tómense quince dátiles, diez y ocho azufrafas, doce flores de nenúfar, media onza de simiento de adormidera, media de raíz de orozuz, media de raíz seca de malvasisco, una de culantrillo seco y ocho de azúcar. Se quitan los huesos ó pepitas á los dátiles y á las azufrafas, se cortan á pedacitos el orozuz y el malvasisco, se cortan las flores del nenúfar, y se echan estos ingredientes, con el azúcar, en cuatro libras de agua; despues se añade el culantrillo picado muy menudo, en término de que sobrenade; se hace hervir á fuego lento medio cuarto de hora; se echan en seguida las sementes de adormidera, previamente machacadas en un mortero; se hace reducir el todo á la mitad; se cuele, y por último, se hace cocer, hasta la consistencia siruposa. Resulta cosa de media botella de jarabe. Esto conviene á todas las personas afectas de catarro crónico; calma perfectamente la tos, y su uso es del todo inofensivo, aun cuando estén inflamados los órganos torácicos. Tómese á cucharadas regulares, por la mañana, al medio día, y por la noche. Buen negocio para el farmacéutico que lo haga, y para los que lo necesiten.

—SOBREVINO...—Ayer por la mañana fué conducido á la cárcel un hombre por haber armado un fuerte escándalo en una taberna de la calle Mayor de Sta. Marina, rompiendo vasos y cometiendo otros excesos.

—PIREO.—En el núm. 35 del Boletín oficial de esta provincia se insertan las condiciones bajo las cuales se saca á subasta, según anunciamos en su día, la conducción diaria del correo entre Castuera y Fuente Obejuna.

—¡QUÉ TALENTO!—Albricias, Torcuato, albricias, mi muger ha salido con toda felicidad de su estado interesante.—Me alegro mucho, Marquitos, ¿y qué ha dado á luz?—A que no lo aciertas?—Un muchacho?—Caaa...—Una niña?—Quién te lo ha dicho!!!!!!!

—ESCORIAL.—Se ha declarado la caducidad del escorial plomizo titulado *Santo Cristo*, sito en la Vega del Rosal, término de Posadas.

—LAS TRES AMADAS DEL POETA.—La 1.<sup>a</sup> es la mañana, blanca virgen, que se envuelve en toiles de luz. La 2.<sup>a</sup> es la tarde, beldad morena

pálida, que se adorna con gasas de fuego. La 3.<sup>a</sup> y la más amada, es la noche, sombría hermosura rebosada en blondas de luna. La 1.<sup>a</sup> besa al vate en la frente; y le inspira los tiernos idilios, la poesía campestre. La 2.<sup>a</sup> le envía sus auras al corazón, y hace germinar en él las romanzas y baladas, la poesía del sentimiento. La 3.<sup>a</sup> se apodera de su alma, la satura de gloria, le embriaga, lo fascina y le mata!

**Boletín religioso.**

Hoy, S. Eulogio, presbítero y mártir, y Sta. Aurea, virgen. Hoy reza la Iglesia del mismo Santo, con rito doble y color encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia parroquial de la Ajerquia. En la Sta. Iglesia Catedral predicará hoy el Sr. D. Antonio Leva. Cuarto día de novena de S. Juan de Dios, en su Iglesia, á las cuatro de la tarde; predicará el señor don Mariano Martínez. Hoy dará principio en el Santuario de Scala-coeli, el quinario que todos los Viernes de cuaresma, se consagra al Santísimo Cristo de S. Alvaro, á las diez de la mañana; en este primer día predicará el señor don José de Fuentes, coadjutor de la parroquia de Sta. Marina. Primer día de novena de S. José en la hermita de S. Juan de Letran; á las oraciones. En la iglesia de Ntra. Sta. de los Dolores predicará esta tarde el Sr. D. José de Fuentes, coadjutor de la parroquia de Sta. Marina. En la de Jesus Nazareno, también por la tarde, predicará el Sr. D. Andrés Millán, cura teniente de la de Santiago. Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Milagro, en S. Francisco.

**MERCADOS.**

Bolsa de Madrid del 7 de Marzo.—3 por 100 consolidado á 41,60 y el diferido á 30,90. Precios en la Alhondiga y fuera de ella desde las 2 de la tarde del 8 de Marzo á igual hora del 9 del mismo.

**Fanegas. Precios.**

Alhondiga.	30
Trigo.	27 1/2
	27 1/2
	27 1/2

Cebada, no hubo venta.

**FUERA DE LA ALHONDIGA.**

Trigo.	25
	20

Cebada no hubo venta.

Acete fresco dentro de la ciudad á 45: id. en los molinos á 33: Jabón blanco á 13 cuartos libra. Carne de vaca á 40 cuartos libra.

—SEVILLA.—Trigo de 45 á 36.—Cebada de 30 á 31.—Acete en la Galzada á 37: para el consumo á 39.

—GRANADA.—Trigo de 45 á 36 rs.: Cebada de 30 á 33: Habas de 40 á 44: Maíz de 36 á 42: Garbanzos, de 09 á 57: Yeros, de 00 á 44.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1859.

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia, ena. Editor.



SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

ARRENDAMIENTO.

Para desde S. Juan próximo en adelante, el de la casa principal número 38 calle de la Madera Alta, inmediata á la puerta de Gallegos, acristalada en su mayor parte, buenas habitaciones, patio claustreado, otro en donde está la cocina, pozo, pilas y pesquera, jardín grande con vistas al daseo de la Victoria. Se trata con su dueño que vive calle de don Rodrigo, núm. 7. 6-2

BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA.

CALLE DE LA LIBRERIA, NUMERO 59 Y 60. Gran depósito de camas, cañones y canas inglesas superiores magníficas, de hierro dulce y de bronce con ruedas, armaduras y remates forados para mosquiteros y colgaduras á 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros, y de todos los precios que se quieran. Basta 132 duros.

Lava manos de hierro maquetados con pie y perchas de hierro.

Tafete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruajes, etc.

Arcaes de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

Escopetas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por hora.

Botas, bocales, filetes, bruzas, almohazas, barbadas, espollines, sillas, galapagos de montar, cadenas para caballo y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magníficas de un cañon con la que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con bajas, de tanto alcance como las escopetas con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea munición de diferentes gruesos, desde la caza de pájaros, conejos, etc., sin necesidad de baquetas ni de atarlas.

Hules superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas, mesas de estufa, cómodas, altares, etc., y hules negros de seda y engomados para delantales, etc., etc.

Hules superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magníficas para suelos de salas, galerías, comedores.

Ollas y cacerolas económicas de hierro esmaladas y arañadas, y de hierro batido cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos palangana para lavar, escupidoras y escupidoras, cuques y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

Cuadras superiores con sus piedras Jabon superior de Windsor, de almenara amarga espuma de la exposición de Londres.

Palas de hierro y de para de acero, ferentes usos y para caminos de hierro.

Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres mugeres y niños.

Tubos de plomo para bombas y de otros usos. Plomo, laton y zinc en planche.

Alambres de laton y hierro de todos gruesos.

Alfileres para zapateros.

Esponjas.

Utreros de azofar, clavos y tachuelas de todos tamanos. Estano fino en barras. Munición de todos gruesos. Llaves inglesas para carruajes y otros muchos usos.

Botas, bandejas y azafes superiores de todas clases. Ojas de cuchillos marca G. B. Cajas de oja de lata de todas clases.

Alfileres ingleses y espejos.

Y otros infinitos artículos de nueva invención de las grandes fábricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos ó señores Pando Acha y Compañía, dueños del dicho BAZAR DE CAMAS INGLESA EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

SISTEMA METRICO

El nuevo sistema de pesos, medidas y monedas que debe enseñarse en los establecimientos de educación, conforme al real decreto de 15 de Abril de 1848 y ley de 19 de Julio de 1849, se halla de venta en el despacho de la imprenta y litografía de D. Faustino Garcia Tena, calle de la Libreria núm. 4, al ínfimo precio de 6 cuartos la cartilla.

TRATAMIENTO DE LAS ENFERMEDADES

por el método especial de CHABLE, médico farmacéutico, en Paris RUE VIVIENNE 36.

PLUS DE COPAHU

El jarabe de citrato de hierro de CHABLE es el único que cura en seguridad los gonorreas, relajaciones y debilidades del canal, las pérdidas y leucorreas de las mujeres. Los hombres deben servirse tambien de la inyeccion, y las señoras de la inyeccion vaginal. Véase la noticia escrita en varios idiomas.

DEPURATIF ou SANG

Veinte mil curaciones de empeines, vienes y enfermedades secretas, prueba á la evidencia que mi depurativo vegetal (sin mercurio) y mis baños minerales son los únicos medicamentos que pueden curar radicalmente estas afecciones. Una cura, 6 francos.

JARABE DEL DOCTOR FORGET.

El mejor para curar catarros, toses nerviosas, irritaciones y afecciones del pecho y de los bronquios. Basta una cucharada de café; satisface al médico y al enfermo: 3 francos el frasco.

ALMORRANAS, pomada de CHABLE, que cura en 3 dias. BAÑOS PERFORADOS, un franco. La superioridad de estos medicamentos es bien conocida.

Para la venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz, calle del Puerto núm. 2, á los Sres. Tacounet y compañía, quienes venden estos medicamentos bajo las condiciones que su inventor, teniendo el correspondiente depósito en Gibraltar, y para la venta por menor, Córdoba Raya. Málaga Pablo Clavet, plaza del Teatro, Ramon de Navas, pasaje de Heredia. Granada Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, plaza de la Encarnacion. Miguel Espinosa, botica de S. Pablo. Francisco Otero. Jerez Juan Rebueltos. Cádiz Matheos botica del Correo, Muñoz, calle de S. Francisco. Matheos calle del Sacramento, Mendoza. Algeciras Ricardo Almagro, plaza de la Constitución. Gibraltar Freeth y compañía; y en todas las principales boticas de España y del extranjero.

AL PUBLICO.

En la tienda de ropas situada Cuesta de Luján, junto á la botica del Sr. Ayllón, se ha recibido un nuevo surtido de géneros, los cuales se expenden siempre á precios baratísimos.

Un gran surtido de lienzos Grenches de 1, 1 1/4, 2, 2 1/2 y 3 varas de ancho, y este último de 14, 20, 26 y hasta 45 rs. vara.

Holandas de una vara de ancho, suelta, hilo redondo y precios de 9 rs. hasta 24 rs. vara.

Id. de 3 varas de ancho, de 35 rs. vara hasta 60 rs. Id. de Irlanda, hilo puro de vara y media cuarta, de 7, 8, 9, 10, 12, 14, 16, 18 rs. vara.

Holandas estampadas para camisas y batas de señora de 9 rs. vara hasta 19 rs. Un grande y hermoso surtido de pañuelos de batista de hilo con cenefas de lista ancha y de todos colores, á precios de 9, 10, 12, 14 rs. uno y 16 rs. Id. de hilo blancos de 2, 2 1/2, 3, 3 1/2, 4, 5, 6, 10, 14 rs. uno y 18 rs. Un surtido de juegos de mantelerías de 12, 18 y 24 cubiertos, de 170, 180 rs. uno.

Tela para manteles adamascada de hilo puro de todos precios. 24 rs. T. hallas de id. hilo puro de 4, 7, 9, 11 rs. una.

Un surtido de cunas de hilo para colchones, de ambos colores. Ciento cincuenta cortes de vestidos de seda de volantes y sin ellos en negro y en colores de precios baratísimos.

Pañelo de seda de la India, última moda, campo liso y cenefas esteladas y oriferadas.

Banovas ó bien colchas de piqué americanas, inglesas, de catre y cama grande.

Colgaduras de cama y de ventana, bordadas á mano, de todos precios.

Cuellos y mangas bordadas á mano y de precios muy baratísimos.

Medias blancas inglesas. Su precio es de 6 rs.

NOTA. Los paños, patencures sean vareados ó en cortes, y los pañuelos esteladas, oretes, imperiales, hermidas y ristoris, todo se dá á precios facturados.

Tambien hay un surtido de hilos franceses para coser en negro y blanco y de toda finura que uno desee.

SIROP H. FLON

Este jarabe goza de una reputación singular para combatir las irritaciones e inflamaciones de las vias respiratorias, como los constipados, catarros estincion de voz, gripe y sobre todo para la coqueluche, enfermedad tan grave y común en los niños. Las propiedades y demas cualidades del jarabe Flon le han asegurado hace mas de veinte años una superioridad incontestable. Se toma una cucharada bien sea pura ó en una tisana de leche ó de otra cualquier cosa, cuatro ó cinco veces al dia. En las sociedades del mayor tono se sirve para beber agua, como un jarabe de recreo, merced á su sabor de los mas suaves goza del mas grande y justo favor lo cual podrá apreciar cualquiera que le tome. Fabrica en Paris; 28, rue Taitbout, Depósito por mayor, en Madrid, ESPOSICION ESTRANJERA, CALLE RAYA, NUM. 10. Por menor, 14 rs. Córdoba botica de D. Diego Raya.

— OLVIDOS. La persona que se haya dejado olvidada un baston en el guarda-ropa del Circulo de la Amistad la noche del Domingo último, podrá presentarse al encargado con la tarjeta que se le facilitó al depositarlo, y se le entregará. Tambien se ruega á la persona que entre su ropa se haya encontrado una bufanda en la noche del Martes 8, que se ha extraviado en dicho guarda-ropa, se sirva entregarla al encargado, ó al portero del Circulo, y se le agradecerá. 4-1

INYECCION BROU

HIGIENICA, INFALIBLE Y PRESERVATIVA. La única que cura sin necesidad de tomar otro medicamento. Véndese en las principales farmacias del universo y en Paris por el inventor BROU, 22, rue Lafayette. (Exigir la instrucción que la acompaña.) Veinte años de éxito.

Para la venta únicamente por mayor dirigirse en Cádiz calle del Puerto núm. 2, á los señores Tacounet y compañía, y para la venta por menor, Córdoba Raya; Cádiz Matheos botica del Correo; Muñoz calle del Sacramento; Jerez Rebueltos, Ortega; Algeciras Antonio de Keyna; Ricardo Almagro, plaza de la Constitución, Utor Suarez; Gibraltar Freeth y Compañía, Patron y Daniłowich, Treonery, Garibalby, Roberts, Cortés; Sevilla Lopez Blesa y Compañía, droguitas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo; Málaga Pablo Clavet, plaza del Teatro, Pablo Prolongo, Puerta del mar, Ramon de Navas, pasaje de Heredia; Granada Jimenez Torre, Valencia Miguel Domingo, Vicente Creus, y en todas las principales boticas de España y del extranjero.

— MISIONES. En la Iglesia parroquial de San Pedro, siguiendo la loable costumbre de años anteriores, y con el fin de que puedan oír la palabra Divina las personas que están dedicadas á sus faenas durante el dia, habrá misiones á la oracion de los Miércoles y Viernes de toda la cuaresma despues de rezar el Santo Rosario. En la seccion oportuna, se anunciarán los predicadores. La primera mision tendrá lugar el 16 del corriente.

— 2.000.000 REALES DE VELLON á ganar en el sorteo del 1º de Abril del nuevo Empréstito austriaco. Los premios son: 71 de rs. v. 2.000.000; 103 de 1.500.000; 90 de 400.000; 105 de 300.000; 90 de 200.000.

Un billete de dicho sorteo cuesta 400 rs. vn. y 6 tan solo 500, dándose 14 billetes por 1.000 rs. Puede el importe enviarse en letra sobre Madrid, Marsella, Paris, y tambien en billetes del Banco español ó en cupones.

Las listas de sorteos con los importes de las ganancias se entregarán despues de celebrado aquel.

— ARRENDAMIENTO. Se arrienda por meses la casa número 6 calle alta de Jesus Crucificado. En el estanco de Sta. Ana darán razon.

— VENTA. No habiendo tenido efecto la subasta extrajudicial anunciada para el 20 de Febrero de la venta del cortijo denominado Alamillos de Valdepeñas, se celebrará nuevamente el dia 23 de Marzo ante el Sr. D. Antonio Garcia Mesa, en el despacho de su escribania calle de Sta. Ana de doce á dos de la tarde, en cuyo acto se admitirán las proposiciones que sean arregladas. En la citada escribania se hallan de ma. fiesto los títulos de dicha finca y cuantos noticias se deseen relativas á ella. 10-7

— CARPETAS PARA ES-CRITORIO. Las hay de todas de varias clases y precios en el despacho de este periódico calle de la Libreria núm. 4.